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N I E D E R S C H R I F T

4. Sitzung des Hauptausschusses

Sitzungstermin: Donnerstag, 22.04.2010

Sitzungsbeginn: 17:45 Uhr

Sitzungsende: 18:05 Uhr

Ort, Raum: Raum Nr. 102, 1. Etage (großer Sitzungssaal)

 Herr Alfred Sonders - Bürgermeister
 Herr Stv. Heinrich Plum - SPD-Fraktion
 Herr Stv. Franz-Bernd Mortimer - ABU-Fraktion
 Herr Stv. Friedhelm Krämer - SPD-Fraktion
 Herr Stv. Detlef Loosz - SPD-Fraktion
 Herr Stv. Gustl Rinkens - SPD-Fraktion
 Herr Stv. Karl-Heinz Robert - SPD-Fraktion
 Herr Stv. Simon Robert - SPD-Fraktion
 Herr Stv. Franz Brandt - CDU-Fraktion
 Frau Stv. Ulrike Wagner - CDU-Fraktion
 Herr Stv. Hubert Hennes - ABU-Fraktion
 Herr Stv. Horst-Dieter Heidenreich - GRÜNE-Fraktion
 Herr Stv. Heinrich Liska - FDP-Fraktion
 Herr Stv. Josef Nevelz - FWA-Fraktion Vertretung für: Herrn Stv. Brühl, 

Dietmar

 Herr Stv. Wolfgang Lüsgens - REP-Fraktion Vertretung für: Herrn Stv. Weber, 
Andreas

 Herr Stv. Frank Thyssen - DIE LINKE-Fraktion

Abwesend waren:
 Herr Stv. Dietmar Brühl - FWA-Fraktion entschuldigt

 Herr Stv. Andreas Weber - REP-Fraktion entschuldigt
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T a g e s o r d n u n g:

Öffentlicher Teil:

 1. Eröffnung der Sitzung
Vorlage: 2010/0470-1.1

 2. Fragestunde für Einwohner
Vorlage: 2010/0472-1.1

 3. Bericht der Verwaltung
Vorlage: 2010/0471-1.1

 4. Beratung des Entwurfes der Haushaltssatzung der Stadt Alsdorf für das Haushaltsjahr 
2010 einschließlich der mittelfristigen Ergebnis- und Finanzplanung für die 
Haushaltsjahre 2011 bis 2013 sowie des Haushaltssicherungskonzeptes für die Jahre 
1994 bis 2013 in der 15. Fortschreibung
Vorlage: 2010/0469-5.1

 5. Anfragen und Mitteilungen
Vorlage: 2010/0473-1.1



Seite: 3/5

P r o t o k o l l:

Öffentlicher Teil:

zu 1 Eröffnung der Sitzung
Vorlage: 2010/0470-1.1

Herr  Bürgermeister Sonders begrüßt die Mitglieder des Ausschusses, die 
erschienenen Gäste Herrn Stv. Altdorf, Frau Stv. Hermanns, Frau Stv. Nießen-
Stellmach, Herrn Stv. Schlösser, Frau Stv. Schongen, die ZuhörerInnen, die 
Vertreter der Presse sowie die MitarbeiterInnen der Verwaltung (Herrn Spaltner – 
Persönlicher Referent, Herrn Kämmerer Jansen - FB 5, Herrn Hafers – FG 5.1, 
Herrn Jordans - FG 1.1, Frau Rietz – FG – 1.1, Frau Holz – FG 1.1, Herrn Schäfer 
– FG 1.2 und Frau van Thriel – FG 1.1, Schriftführerin).

Er stellt fest, dass die Einladung vom 13.04.2010 form- und fristgerecht zugestellt 
wurde. Aus der vorgetragenen Anwesenheit ergibt sich, dass der Ausschuss 
beschlussfähig ist.

Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. Änderungswünsche seitens 
der Fraktionen liegen nicht vor.  

Im Anschluss hieran werden durch Herrn Stv. Hennes, ABU-Fraktion, eine 
Anfrage sowie weitere drei Anfragen durch Herrn Stv. Brandt, CDU-Fraktion, 
angekündigt. 

zu 2 Fragestunde für Einwohner
Vorlage: 2010/0472-1.1

Protokoll:

Fragen werden nicht gestellt.

zu 3 Bericht der Verwaltung
Vorlage: 2010/0471-1.1

Protokoll:

Der Hauptausschuss des Rates der Stadt nimmt zur Kenntnis, dass der Bericht der 
Verwaltung in der Sitzung des Hauptausschusses am 06.05.2010 vorgelegt wird.

Abstimmungsergebnis:
Einmütig
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zu 4 Beratung des Entwurfes der Haushaltssatzung der Stadt Alsdorf für das 
Haushaltsjahr 2010 einschließlich der mittelfristigen Ergebnis- und 
Finanzplanung für die Haushaltsjahre 2011 bis 2013 sowie des 
Haushaltssicherungskonzeptes für die Jahre 1994 bis 2013 in der 15. 
Fortschreibung
Vorlage: 2010/0469-5.1

Beschluss:

Der Hauptausschuss des Rates der Stadt verweist den Entwurf der 
Haushaltssatzung der Stadt Alsdorf für das Haushaltsjahr 2010 einschließlich der 
mittelfristigen Ergebnis- und Finanzplanung für die Haushaltsjahre 2011 bis 2013 
sowie des Haushaltssicherungskonzeptes für die Jahre 1994 bis 2013 in der 15. 
Fortschreibung zur abschließenden Beratung an den Rat der Stadt.

Abstimmungsergebnis:
Einstimmig

zu 5 Anfragen und Mitteilungen
Vorlage: 2010/0473-1.1

Protokoll:

Anfrage des Herrn Stv. Hennes, ABU-Fraktion, zum Zustand der 
Beetumrandungen in der Pestalozzistraße/Ecke Weststraße

Herr Stv. Hennes merkt an, dass die Betoneinfassungen der Baumstände bzw. 
Beete erhebliche Mängel aufweisen und somit zu Stolperfallen würden. Er bittet um 
erneute Einsichtnahme sowie um Entfernung der Betonumrandungen.

Herr Bürgermeister Sonders sichert zu, dass er sich in Zusammenarbeit mit dem 
Eigenbetrieb Technische Dienste nach Behebung der Winterschäden mit der 
Angelegenheit befassen werde. Benachrichtigungen über geplante Maßnahmen 
gehen den betroffenen Anwohnern zu.  

Anfrage des Herrn Stv. Brandt, CDU-Fraktion, zur Verkehrsführung im Bereich 
des Denkmalplatzes

Herr Stv. Brandt möchte darüber in Kenntnis gesetzt werden, wann an dieser Stelle 
die verbesserte Ampelschaltung eingeführt werden solle. Handlungsbedarf sehe er 
insbesondere, da der zeitweise Rückstau bis zum Kurt-Koblitz-Ring eine erhebliche 
Verkehrsbehinderung darstelle. 

Herr Bürgermeister Sonders teilt mit, dass es sich hierbei um eine Angelegenheit des 
Landesbetriebes handele. Dort sei man vor diesem Hintergrund bereits mehrfach 
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vorstellig geworden. Bislang sei entsprechend seines Kenntnisstandes nichts 
unternommen worden, wohl auch im Hinblick auf die bevorstehende Öffnung der 
Weinstraße und die damit verbundenen Auswirkungen auf die Verkehrssituation rund 
um den Denkmalplatz. 

Herr Stv. Brandt äußert, dass er die Umleitung des Verkehrs durch die Weinstraße 
aufgrund deren Zuschnittes nicht für eine wünschenswerte Lösung halte. 

Anfrage des Herrn Stv. Brandt  zur Thematik der Schulen auf dem Annagelände

Herr Stv. Brandt fragt nach dem aktuellen Sachstand.

Herr Bürgermeister Sonders, teilt mit, dass erst kürzlich ein Gespräch im Ministerium 
für Bau und Verkehr stattgefunden habe. Resultierend hieraus sollen die Kosten für 
energiesparende Maßnahmen im Rahmen des Schulzentrums ermittelt werden, um 
somit einen weiteren Förderzugang zu schaffen. Seines Wissens habe die NRW 
Urban GmbH & Co. KG diese Kosten bereits ermittelt, so dass in Kürze ein weiteres 
Abstimmungsgespräch mit dem Bauministerium und der Bezirksregierung geführt 
werden könne. Seines Erachtens dürfe davon ausgegangen werden, dass das 
angestrebte Ziel erreicht werde.

Anfrage des Herrn Stv. Brandt hinsichtlich der Berichterstattung zu der Aktion 
der Stadt Alsdorf in Zusammenarbeit mit dem Stadtmarketing – Alsdorf soll 
sauber bleiben 

Herr Stv. Brandt merkt an, dass die Berichterstattung der Presse die Vermutung 
zulasse, dass es sich hierbei um eine Veranstaltung im Rahmen des SPD-
Landtagswahlkampfes gehandelt habe. Er fragt an, ob auch andere 
Landtagskandidaten hierzu eingeladen worden seien. 

Herr Bürgermeister Sonders teilt mit, dass zu diesem Termin nur die Vertreter der 
Presse persönlich eingeladen worden seien. Die Ankündigung dieses Termins 
erfolgte über eine 8-seitige Beilage der Zeitung - Super Mittwoch.     

gez. Sonders gez. van Thriel
Bürgermeister Schriftführerin
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